
 
Forum de l’ADET – Pays de l’ours 

 
Le mensonge et la diffamation y sont une pratique de bon 

goût 
 
 
Sur ce forum, il y a des intervenant qui ne semble pas savoir ce qu’est la diffamation c'est-à-
dire « porter atteinte à la réputation de quelqu'un par des paroles ou par des écrits…. 
calomnier c'est à dire atteindre quelqu'un dans sa réputation, dans son honneur, par des 
accusations que l'on sait fausses. » C’est exactement ce que fait Estaingeois sur le forum de 
l’ADET – Pays de l’ours avec la bénédiction du Webmaster par ailleurs efficace pour 
« virer » tous ceux qui ne pensent pas comme lui. Mais ici, c’est la règle. Jugez-en ! 
 
 
Propos lu le 29 mai 2007 depuis cette adresse : 
http://www.paysdelours.com/forum/view.php?site=paysdelours&bn=paysdelours_forumpubli
c&key=1179040757  
 
 

VAL D'AZUN 

Auteur: christb64  Contacter  (77.216.147.65)   
posté le:   13-05-2007 09:19 

LES TROUPEAUX SOUS SURVEILLANCE 

" Un protocole de suivi régulier des troupeaux en estives en val d'Azun, où une attaque d'ours a été constatée 
mercredi, est en cours de préparation. Deux réunions ont eu lieu hier et Jeudi pour finaliser ce dispositif de 
coopération auquel participent le groupement de développement agricole, l'association de sauvegarde du 
patrimoine pyrénéen, les gestionnaires d'estives, les syndicats agricoles, les services de l' Etat, l' ONCFS, et le 
Parc National des Pyrénées . Le protocole prévoit l'accompagnement des éleveurs par les gardes moniteurs du 
Parc, l'établissement d'un inventaire quantitatif et qualitatif du cheptel et le suivi régulier des troupeaux. 

En cas d'attaques d'ours , une procédure d'urgence d'assistance de l'éleveur et de constat des dégâts par les 
agents du Parc ou de l'ONCFS ( réseau ours brun ) sera mise en place . Le dispositif prévoit également " une 
appréciation en continu des lieux de passage de l'ours " indique le parc national des Pyrénées dans un 
communiqué . Enfin un bilan de cette opération sera effectuée en septembre à la descente des troupeaux. Les 
partenaires doivent se rencontrer à nouveau le 29 Mai prochain. "  ( La  République des Pyrénées 12-13 Mai 07 )

Je mets cet article dans le forum  pour information de ceux qui habitent loin des Pyrénées. Bon Dimanche à tous et 
A+ ) 

 
 
 

Re: VAL D'AZUN 

Auteur: Estaingeois  Contacter  (130.226.87.177)   
posté le:   22-05-2007 14:22 

Bonjour à tous, 

http://www.paysdelours.com/forum/view.php?site=paysdelours&bn=paysdelours_forumpublic&key=1179040757
http://www.paysdelours.com/forum/view.php?site=paysdelours&bn=paysdelours_forumpublic&key=1179040757
http://www.paysdelours.com/forum/mail.php?site=paysdelours&bn=paysdelours_forumpublic&key=1179040757&type=author&redirect=view
http://www.paysdelours.com/forum/mail.php?site=paysdelours&bn=paysdelours_forumpublic&key=1179836550&type=author&redirect=view


J'ai habité Estaing où les dernières attaques d'ours ont été signalées début mai. Un peu comme en Ariege où 
l'actualité cache parfois la vérité il faut savoir un peu ce qu'il se passe dans ce village reculé. 

D'abord, juste un mot pour signaler qu'il neigeait quelques jours avant que l'ours n'attaque les brebis à cet endroit. 
La transhumance ne doit-elle pas avoir lieu dans 10 jours? Que faisaient des brebis non surveillées si haut dans le 
froid et la neige?  

Ensuite, à Estaing il y a des bergers qui ne sont pas du village et qui gardent leurs moutons. Ceux ci ne se 
plaignent pas de l'ours. Un berger a même osé dire face caméra (c'était sur France 5 il y a qlq années) qu'avant de 
crier au loup (ou plutôt à l'ours) les bergers locaux feraient mieux de s'occuper de leurs bêtes (en des termes 
moins direct). Il signalait fort justement que ces derniers ne criaient pas sur tous les toits le nombre considérable 
de bêtes qu'ils perdaient chaque été à cause du manque de soins. Je pense qu'un berger qui ne monte qu'une fois 
par semaine contrôler ses brebis (ce qui est classique chez moi) ne peut soigner normalement ses bêtes qui se 
blessent en montagne. Les conséquences sont multiples mais les infections par les mouches sont les plus 
meurtrières. Sans exagérer, ils perdent presque 5% du cheptel chaque année car ils ne sont pas assez présents 
pour désinfecter les plaies assez tôt. Lorsque ce berger a signifié que les pertes liées à l'ours étaient dérisoires 
comparées à celle provoquées par la mouche, celui ci a gentiment été banni des alpages de la commune pour de 
sombres raisons. Dommage car c'était un jeune bergers dynamique qui animait le lac et offrait un plus touristique 
considérable. Le tourisme étant la principale activité du village. Les bergers possèdent d'ailleurs tous des gîtes, 
chambres d'hôtes ou campings. 

Mais rassurez vous, le folklore est bien préservé ici: l'ouverture d'esprit n'est pas de rigueur, et la mentalité ici est 
"moins ça évolue, moins ça change donc mieux c'est". Ils font partie du folklore mais au détriment de la 
progression du village.  

Le malaise paysan en montagne est certain. La charge de travail reste presque inchangée mais les vocations pour 
être berger manquent. Avec la concurrence du mouton étranger (élevé dans des conditions vraiment plus 
rentables) le niveau de vie de ces bergers ne cesse de baisser. Alors l'ours est un bouc émissaire parfait pour crier 
le malaise paysan. Dommage pour lui.  

 
Qui est « Estaingeois » ? 
Il n’est pas totalement inconnu. Son pseudo le trahi. Mais nous ne disposons d’aucune preuve 
matérielle. Nous n’avons qu’une très forte présomption…. Si forte…. ! ! 
Il s’agirait du fils d’un couple propriétaire d’un camping proche de la mairie d’Estaing qui 
reçoit beaucoup d’étrangers du nord de l’Europe. Cette personne n’a strictement aucun 
contact sérieux avec le milieu villageois de la vallée d’Estaing. Il n’y habite pas de manière 
permanente. A-t-il quelque fois parlé avec un berger ? C’est-il intéressé à leur travail ? A leur 
pratique ? 
A priori, selon les intéressés locaux, la réponse est NON ! 
 
De plus, tout ce qu’il peut dire relève du mensonge avec manifestement une intention de nuire 
aux personnes concernées, c'est-à-dire aux éleveurs de la vallée. Les pertes sont nuls sauf 
lorsqu’un ours vient faire 27 victimes à proximité de la route. Mais pour cet « écologiste » de 
grande qualité, il ne s’est rien produit, ou, selon les cas, c’est bien fait pour l’éleveur qui 
n’avait qu’à garder son troupeau…. Qui est quand même dans un enclos en bordure de route. 
Toutes les brebis de cette vallée sont sous contrôle vétérinaire et un important troupeau est en 
« label rouge ».  
 
Ce même personnage lors d’une attaque de vautours sur un troupeau basque expliquait à 200 
touristes spectateurs du massacre de plusieurs brebis que tout était faux. Ils n’avaient rien vu, 
il ne s’est rien produit.  
Par contre, il s’est produit qu’il a dû s’enfuir sous les quolibets des spectateurs écoeurés de 
son comportement. 
 
Nous avons là un exemple parfait des manifestations des intervenants de ce forum. 


